

会津美里町立宮川小学校 令和4年度学校だよりNo.26 令和4年10月20日

会津美里町立宮川小学校長 星 潔

「みやかわまつり」へのご理解

ありがとうございました!

10月15日(土)に実施を予定しておりました「みやかわまつり」の延期に際しましては、急な予定変更にも関わらず、保護者の皆様にご理解をいただきまして誠にありがとうございました。延期日は年間行事予定に計画されておりました11月4日(金)の校内マラソン記録会の日にいたしました。3週間程度の間隔をあけることで、新型コロナウイルス感染症の状況が改善されるのではないかということ。年度当初に計画されていた行事日ということで保護者の皆様が来校しやすいのではないかということなどが主な理由です。ご理解をいただければ大変ありがたいです。なお荒天のためにマラソン記録会が実施できない場合は、延期日は11月7日(月)になります。その場合「みやかわまつり」も11月7日に延期になりますのでご注意ください。何とか新型コロナウイルス感染症が落ち着き、子どもたちの真剣に走りぬく姿、一生懸命に発表する姿を「チーム宮川」全員で見届けられればいいなと思います。平日開催となってしまったため、来校が難しい保護者の皆様が多数いるかもしれないことは心苦しいですが、ご都合がつく皆様は、ぜひ子どもたちの頑張る姿をご覧いただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

森林環境学習

福島県では、森林環境税を活用し、森林所有者や林業の枠組を超えた「県民一人一人が参画する新たな森林(もり)づくり」に取り組んでいます。本校では、この森林環境税を活用させていただいて森林環境学習を複数学年で実施しています。3年生では蓋沼森林公園で森林観察を行いました。グループごとに森の案内人の皆様から説明を受け、森林の様子や樹木の種類、役割等について教えていただきながら、実際に観察することを通して充実した森林環境学習を実施することができました。山の中で樹木の実や種をとったり、生き物を見つけたりする中で、森林を含む自然のおもしろさに興味を持つことができ、自然に親しむきっかけづくりとなりました。2年生では木工クラフト教室を行いました。森の案内人の皆様から説明を受け、樹木の種類を知り森林の大切さに気づくことができました。また、木工制作をする上での道具の使い方や大切さを説明いただき、その便利さも体感しました。その後、木片を主材料にして、木工クラフトを実施し、組み合わせを楽しみながら作品を作ることができました。木材の温

もりや香りに親しむことができ,自然の良さに気づくよいきっかけとなりました。木のぬくもりを感じる校舎で学んでいる本校児童が,これからも自然を大切にしていくよいきっかけづくりとなりました。ありがとうございます。





メディアを活用する力

学校だより24号でもお伝えしたとおり、高田中学校区コミュニティ・スクール第2回学校運営協議会の

中で「SNS・ネット利用」について話し合いが行われました。3班に分かれて 話し合いを持ちましたが、どの班でもネット利用はこれからの時代欠かせな いものですが、モラル指導は学校だけでは限界があり、家庭において危機 感を持ち、保護者の目でコントロールしていかなければならないという話に なりました。

なくてはならないもの、どんどん進化していくものだからこそ子どもたちが メディアを活用するカ、メディアと離れられる力などを小さい頃から身に付 けさせなければならないと思います。お子様の使用しているアプリ、ゲーム 等の確認とルールづくりの再確認をどうぞよろしくお願いいたします。



学びの様子から

10月も様々な体験学習を行ってきました。子どもたちは本物を知ったり、作物の大切さを 感じたり、様々な体験・経験をすることができました。ご協力いただいた皆様、ご指導いただ いた皆様に心より感謝いたします。



1年生生活科「こうえんであきをさがそう」



5年生理科「流れる水のはたらき」



2年生生活科「いもほり」



3年生社会科「スーパーマーケット見学」



3年生総合的な学習の時間「大豆収穫」



6年生「みやかわまつり校内発表」

校長のひとりごと

先週号では只見線のことを少しだけ記述しました。私は中学校の時に只見線で通学をしてい ました。また若松に遊びに出かけるときも只見線でした。中学生の友達と若松に出かけるのは ちょっとした冒険気分でした。子ども達も高校に只見線で通学していたので、発車時間に遅れ そうな時は駅まで送迎したものです。その只見線が全線再開通することはうれしいニュースで した。大人になってから只見線に乗ったことは本当に数えるだけなので、今度は会津若松から 只見まで、きれいな奥会津の景色を、只見線の車窓から見つめてみたいなと思います。車社会 になって便利になりましたが、のんびりとした時間も必要ですね。忙しい中ですが、保護者の 皆様もお子さんと「スローライフ」な時間をもつのも時には良いと思います。